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COMPTE- RENDU Assemblée Générale 2021

DU  3 Décembre 2021 : 18h -21h

Introduction par Pilou 
Mot de bienvenue et présentation de la soirée.
Dans les circonstances actuelles, l’animation est limitée.
Nous vous avons proposé un questionnaire à votre arrivée dont les réponses seront 
affichées sur les présentoirs. Nous avons également affiché les cartes postales qui ont été 
envoyées à Strasbourg pour la célébration des 50 ans de FORESCO.
Enfin, chaque échange est représenté par un ballon sur lequel sont indiqué l’échange et le 
nombre de participant.
Ouf, nous reprenons notre souffle !

1- Rapport Moral 
A-  Christine M. – Présidente de l’association 

Enfin une AG !
L'an dernier, le  2ème  confinement  dû  au COVID,  à partir du  29 septembre 2020,  
nous   avait  privé  de ce moment privilégié  de rencontre  entre  les   adhérents. 
Quel plaisir  de se retrouver en ce 3 Décembre 2021 !
Merci d'être venus nombreux,  preuve du dynamisme de notre Réseau !
Saluons plusieurs officiels qui nous honorent de leur présence :

- Monsieur  Guillaume Lissy, maire de Seyssinet-Pariset. 
- Les responsables municipaux
- Monsieur Hugelé,  Maire de Seyssins, déjà engagé ailleurs ce soir, regrette de ne  

pouvoir être parmi nous.
- Monsieur Arnaud Pattou – représentant du Maire de la commune de Seyssins
- Marie-Noëlle Battistel, députée de la 4ème circonscription s’est également 

excusée.
- Merci aussi aux représentants d'autres réseaux de l'agglomération grenobloise, de

s'être déplacés.
Nous sommes tous très  fiers et heureux de les accueillir  et de leur montrer la vitalité 
de notre Réseau qui existe depuis 1999, soit 22 ans !
Il s'appuie sur les travaux de Claire HÉBER SUFFRIN et ses collaborateurs qui ont 
conduit à l'élaboration de la CHARTE des Réseaux d'Échanges Réciproques de Savoirs 
(RERS) et à la constitution d'un grand nombre de RERS rassemblés sur le plan national 
par FORESCO *qui a fêté ses 50 ans à Strasbourg les 11/12/13 novembre 2021.
* Formation  Réciproque d'Échange de Savoirs Création Collective.

B- Rappel des Fondamentaux – Monique S. 
Lors d’un rapport moral il est souhaitable de rappeler les fondamentaux de l’association 
afin que tous les adhérents soient portés par une philosophie commune. 

Plutôt que de les asséner comme les dix commandements nous avons préféré reprendre 
le jeu des questions et réponses pour présenter le Réseau d’Echanges Réciproques de 
Savoirs.
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(Les questions sont posées par Anne- Marie M., les réponses sont faites par Monique
S.).

Question : En quoi notre association est-elle originale et différente par rapport à 
d’autres ?

Notre association est intercommunale (à Seyssinet et à Seyssins), nous sommes 
organisés en réseau, c’est-à-dire que les relations entre les personnes sont horizontales 
et non pas hiérarchiques .D’autre part les échanges sont basés sur des savoirs et non 
pas sur des services .Enfin chacun peut être offreur d’un savoir et demandeur d’un autre
savoir dans un esprit de réciprocité. La gratuité des échanges est totale.

Question : Comment s’y prend- on ?

La personne qui veut adhérer au Réseau est accueillie et informée, elle réfléchit pour 
déterminer le savoir qu’elle pourrait offrir ou demander. Tout en sachant qu’il n’y a pas  
de petits et de grands savoirs, et que nous sommes tous ignorants dans certains 
domaines et savants dans d’autres .Celui  qui est offreur est mis en relation avec les 
demandeurs, un échange est né ! Le groupe s’organise et plus tard évaluera, fera un 
bilan, de la forme et du contenu de cet échange.

Chaque année des moments de formation sont proposés aux adhérents, cela permet 
d’éclaircir et raffermir la pratique des fondamentaux de notre association.

Question: Comment communiquez-vous au sein du Réseau ?

En plus des mails qui circulent dans les échanges, les adhérents reçoivent la « lettre du 
Réso » ou des « flashs » .Chaque été nous créons le «  Méli-Mélo » journal -papier fait en
commun. Une ou deux fois par trimestre les« Thés du Réso » à l’Arche ou à la MDA,  
permettent des rencontres parfois enrichies de mini conférences ou d’animations.

Question : Finalement que nous apporte le Réseau en plus des savoirs ?

Nous sortons de notre isolement, lors de ces rencontres amicales.                                     
Nous nous sentons utiles et valorisés. Nous nous enrichissons de nos différences.            
Nous entrevoyons ce que pourrait être une société où chacun se sent valorisé et utile 
aux autres.

C- Conclusion – Christine M.
En 22 ans notre Réseau s'est  beaucoup  développé. Nous adressons un merci sincère et 
chaleureux à toutes celles  et à tous ceux qui se sont dépensés sans compter pour son 
épanouissement.
Maintenant, le moment est venu pour lui de "reprendre son souffle" comme l'indique le 
titre de notre AG. Sachez qu'il y travaille très activement depuis octobre 2021

Vote du Rapport Moral :
- Contre 0
- Abstention : 0
- Pour : tous

Le rapport Moral est approuvé à l’unanimité.
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2- Rapport Financier- Anne –Marie T.
A- Bilan de la saison 2020 – 2021 au 31/ 08 /2021

Bilan  définitif 2020 2021
au 31/08/21  

Désignation Recettes Dépenses
report solde créditeur 1 155,93 €  
Cotisations reçues par adhésions 1 498,00 €  
Participation DVD 20 ans 90,00 €  
Fournitures administratives (1)  194,08 €
Documentation Equipement  0,00 €
logiciel MONA  0,00 €
Inter réseaux  0,00 €
événements collectifs (Thé Réso, AG,....) 
(2)  56,55 €
Cotisations d'assurance MAIF  196,77 €
Réseau jeunes  0,00 €
Publications  (3)  167,40 €
 Frais formation  0,00 €
   
Cotisations versées FORESCO + don 50 
ans  226,00 €
Cotisations versées UAS (4)  13,00 €
   
   
Avantages  locaux Seyssins (MDA+ 
Schœlcher) 0,00 € 0,00 €
Avantage locaux  Seyssinet (Arche)   
   
   
Total exercice : 2 743,93 € 853,80 €

Solde exercice à ce jour 1 890,13 €
(1) Cartouches encre, courrier recommandé, tampon, participation achat imprimante.

(2) Boissons « retrouvailles »

(3) Publication Méli-mélo

(4) Forfait
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B – Budget prévisionnel de la saison 2021 – 2022 

PREVISIONNEL   2021-2022
  

Désignation Recettes Dépenses
report solde créditeur 1 890,13 €  
Cotisations  par adhésions 1 400,00 €  
Fournitures administratives   
Documentation  50,00 €
Equipement  100,00 €
logiciel MONA (2019/2020 120€ et 2021/2022 120 
€)  240,00 €
Inter réseaux  100,00 €
Evénements collectifs (Thé Réso, AG,....)  200,00 €
Cotisations d'assurance MAIF  200,00 €
Publication du Méli-Mélo  180,00 €
Frais de formation  400,00 €
Cotisations versées FORESCO  130,00 €
Frais de déplacements 50 ans FORESCO  800,00 €
Cotisations versées UAS  56,00 €
Avantages en nature locaux ville de Seyssins (MDA)   
Avantages locaux Seyssinet (Arche, Salle Vauban)   
Total : 3 290,13 € 2 456,00 €
   
Résultat attendu 834,13 €  

Livret A (Provision) solde livret au 31/12/19 2 903,87 €  
intérêts 2020 15,13 €  
Solde livret au 31/12/20 2 919,00 €  
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Vote du Rapport Financier :
- Contre 0
- Abstention : 0
- Pour : tous

Le rapport Financier  est approuvé à l’unanimité.

3- Rapport d’activité : Christine M.
L'année 2019-2020 avait pourtant bien commencé avec les deux FORUM de Seyssinet et

de Seyssins.
Les deux premières permanences d'inscriptions s'étaient bien déroulées, avec même une
petite visite à l'Arche du nouveau maire de Seyssinet, Monsieur Guillaume Lissy.  Mais le
29 septembre 2020 fut décrété le 2ème confinement, avec fermeture de toutes les salles 
qui nous accueillaient : La Maison des Associations de Seyssins, ainsi que l'Arche et la 
Salle Vauban de Seyssinet.
Par conséquent, la 3ème permanence d'inscriptions  ne put se faire en direct mais par 

internet. 
Bilan final : 112 inscrits pour 2019-2020.
Pourtant ce deuxième confinement,  qui aurait pu être si préjudiciable, n'allait pas 
paralyser notre association comme le prouve la "Lettre du Réso" du 13 octobre2020, 
envoyée pour  rassurer les adhérents  et maintenir le lien entre tous.
Elle annonce que certains échanges continuent car ils se passent  à l'extérieur ou chez 
des particuliers, en petit effectif et dans le respect des consignes sanitaires comme l'Art 
floral, musiques et Images, la Poésie, les visites d'expos culturelles. Enfin certains 
attendent des jours meilleurs mais leurs participants maintiennent le contact par l'envoi 
de messages.
Cette Lettre du Réso du 13 Octobre 2020, hélas annonce aussi que l'AG 2020 ne pourra 
se tenir en direct, mais en virtuel dans le respect des procédures statutaires. Chaque 
adhérent a reçu par courrier postal ou par mail les différents Rapports et a voté par mail
ou par courrier postal.
Merci  à l'équipe qui s'était attelée courageusement à ce travail d'envoi et de 

dépouillement. 
Une autre "Lettre du Réso" a informé tous les adhérents du Procès-Verbal de l'AG 2020. 
Cet automne-là, le réseau a donné de ses nouvelles  aux lecteurs du Dauphiné Libéré 
grâce à un bel article d'Isabelle Provost.
En janvier 2021, une très bonne nouvelle nous a tous réjouis : celle de la publication de 
"Les fils de ma vie", autobiographie  de Thérèse D. écrite dans le cadre de l'échange 
d'écriture de notre Réseau.
En Mars 2021,  quatre  adhérentes de notre réseau participent à une rencontre 
déambulée inter-réseaux de l'agglomération, au Parc Paul Mistral, dans l'intention de 
trouver comment créer le lien avec l'anniversaire des 50 ans de Foresco prévu en 
Novembre à Strasbourg.
En avril, le Réseau  lance l'idée de jeux par mail, ce qui a permis à un grand nombre 
d'adhérents, un joyeux délire, en partie imprimé dans le Méli-Mélo 2021 !
Puis il fut décidé d'améliorer notre Site Internet. Un groupe de trois personnes 
compétentes en ce domaine a créé un échange qui  a eu recours, avec succès au 
spécialiste de la  «  Plate-forme informatique de la municipalité de Fontaine ». Grâce à 
cet échange notre site est en train de se  refaire une beauté ! 
Enfin le 15 juin 2021, journée caniculaire, nous avons fêté nos retrouvailles, dans cette 
Salle Vauban, ouverte à notre association par la municipalité de Seyssinet : 30 présents, 
jauge atteinte ! 
Lors de cette joyeuse Fête dans cette salle décorée et fleurie par nos soins, nous avons 
fait le bilan encourageant de cette année  si particulière.
Notre Réseau avait bien résisté et  annonçait sa reprise à la rentrée de septembre, avec 
un Méli-Mélo spécial.
En juin, on a enfin pu reprendre le CA en présentiel, après tant de CA virtuels !
Bilan des permanences d'inscriptions de la rentrée 2021 :

 115 adhérents  et  43 échanges ! 
Notre Réseau a réussi le tour de force de progresser !
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Après une rentrée qui s'est donc bien passée, pour ce qui est des échanges, le CA a 
décidé d'innover en mettant au point une nouvelle organisation où chacun pourra se 
sentir vraiment impliqué. 

4- Point sur la nouvelle organisation du Réseau par pôles : Anne Marie 
T.

Vous avez été nombreux (46) à répondre au petit questionnaire proposé lors des 
adhésions. Vos réponses positives ont impulsé un souffle nouveau à notre Réseau .Il a 
fallu d’abord faire l’inventaire de toutes les tâches nécessaires à la vie du Réseau Nous 
avons alors choisi dans un esprit dynamique d’organiser notre fonctionnement en 6 
pôles .Chaque adhèrent peut, en participant, trouver sa place, se sentir utile et avoir du 
plaisir à partager.
Voici les 6 pôles présentés par Monique

o Pôle Présidence
o Pôle Secrétariat / administratif
o Pôle Trésorerie
o Pôle Communication avec deux branches : Communication Interne et 

Communication Externe
o Pôle Temps forts
o Pôles Vie des Echanges

Les 6 Pôles sont illustrés par 6 ballons qui sont présentés sur un support.
Cette façon de fonctionner est en totale adéquation avec l’esprit du Réseau, car il met 
en évidence les compétences de chacun ou l’envie d’en acquérir de nouvelles .Et cela a 
été compris puisqu’en face de chacune de ces tâches il y a le nom d’un adhèrent. Bien 
sûr rien n’est clos et toute nouvelle participation sera la bienvenue
Chaque pôle a un pilote et un copilote. Ils constituent le Conseil d’animation qui se réunit une
fois par mois le mardi à 14h.
5- Retour sur les 50 ans de Foresco : Thérèse D.
Il y avait beaucoup de créativité affichée dans la salle. Les cubes des réseaux et d’autres
étaient tous plus beaux les uns que les autres. 
Accueil par sketch humoristique et accordéon  qui crée une bonne ambiance.
Et par Tina de Mulhouse, comme présidente de FORESCO sur les enjeux de 50 ans dans 
l’histoire des réseaux.
Une fresque historique était présente reprenant les différentes étapes de la construction
du mouvement des réseaux. J’y ai mis notre logo. Puis toutes les cartes postales de notre
réseau ont été affichées sur cette fresque.
Une place importante a été donnée aux jeunes des réseaux de l’Est : Mulhouse et Bar le 
Duc… Nous avons beaucoup à apprendre d’eux.
Ils avaient préparé des questions à poser aux élèves de Claire qui étaient présentes ainsi
qu’aux intervenants. Comment était l’école autrefois, comment ils apprenaient…. Des 
idées fortes sont ressorties autour de l’entraide, la coopération, les projets collectifs, la 
réciprocité, le travail en groupe :
- Pour la première fois de ma vie j’avais une reconnaissance dit l’une.
- Ces souvenirs, ça éclate dans ma tête comme du popcorn dit une autre.
Plusieurs chercheurs en lien avec le mouvement des réseaux sont intervenus :
Gaston PINEAU du Québec. Il parle du projet développé avec l’université de Tours pour 
permettre un travail de recherche avec des membres des réseaux à partir d’une action 
dont ils sont acteurs. Il termine son intervention en donnant sens au mot vie : VIE = 
Valorisation Infinie de l’Existence. 

     J’ai trouvé que c’était une belle conclusion.
     Plusieurs visios au cours des 3 jours en direct du Sénégal avec un lycée de Dakar et 
d’autres.
     Des ateliers divers. J’étais à celui sur la laïcité, Françoise sur les messages pour les 
chaussettes de l’espoir. 
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 Elles ont d'abord été les "chaussettes de l'espoir" à Saint-Egrève, parties à Joué les 
Tours pour devenir "chaussettes porteuses de paroles". Elles  ont permis de 
recueillir à Strasbourg de  multiples pépites" autant auprès d'un public de rue qu'au 
sein même de nos réseaux. Elles vont poursuivre leur chemin. Chacun au départ de 
Strasbourg était invité à récupérer une chaussette avec un "message  surprise" 
incitant d'autres résoteurs à répondre encore aux questions...Alors poursuivons le 
voyage...
Intervention de Philippe MEIRIEU

Depuis le 18ème siècle  deux types d’enseignement ont été mis en place :
1 – le modèle école mutuelle. Fondé sur l’entraide avec un système de monitorat. Les 
élèves sont mélangés avec plusieurs tranches d’âge de 6 à 16 ans avec un ou deux 
maîtres.
2 – l’école simultanée définie par Jean de la Salle. Il s’agit de donner la vérité aux élèves 
par des cours magistraux.  Les élèves de même âge et de même niveau par classe. Ce 
système ne favorisa pas la recherche ni la créativité. C’est toujours ce modèle qui est 
valorisé
Le pédagogue est un passeur. Les échanges de savoirs sont des enjeux fondamentaux :
1 – ils permettent d’apprendre à penser par soi-même
2 – ils contribuent à construire du commun.

Intervention de Bernard Defrance, Philosophe, sur les droits de l’enfant.
« Je suis ce que je transmets » - Bernard de France
Avec le prix de la réciprocité partage du gâteau des 50 ans réalisé par les réseaux locaux.
En atelier : dans les actions que nous menons, se raconter celles qui donnent de l’espoir
Pour nous, j’ai exprimé : La mise en route de la bibliothèque du réseau, le film. Les 
formations mises en route, les AG festives…

Intervention d’André GIORDAN, professeur en science de l’éducation à 
Genève et chercheur.

Chacun est invité à partir d’initiatives prises dans la société civile à développer un thème
de recherche.
Exemple : « La voiture électrique est-elle citoyenne ? »
Ces temps de réflexion ont été entrecoupés de sketches. Un remarquable, joué par le 
réseau normand « Dunes et bocages » : le bureau des savoirs perdus
Avec Françoise nous en dirons un peu plus lors du prochain thé du réseau avec un 
diaporama en Power Point.
Je pense que beaucoup d’entre vous  auraient été enrichis par cette rencontre. 
Thérèse D. et Françoise L.

6- Pôle Informatique : Annie B. – Jean Yves V. – Régine S.
Objectifs :

o Reprise en main des aspects informatiques.
o Formation au logiciel Mona.
o Rafraichir la présentation du site 
o Modification dans la présentation des échanges notamment les échanges orphelins 

(demandeurs et offreurs).
o Lancement d’un concours photo pour changer la photo du site.
o Faire des photos de chaque échange.

7-  La parole est à l’assistance
- Présentation des offres et demandes orphelines
- Intervention d’Hélène F. 

Hélène  est vice-présidente de l’association  «  Mieux vivre à Seyssinet village » et 
adhérente au Réso depuis cette année.
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L’association «  Mieux vivre à Seyssinet village » veut s’ouvrir à toute personne pouvant 
être intéressée. Cette association organise des conférences, des goûters, des après – midis
festifs et des cafés philosophiques.
Il n’y a pas d’obligation à adhérer à l’association pour participer à ces activités.
Les informations sont dans la gazette de la commune de Seyssinet.

- Information de Thérèse D.
Avec Françoise L.,  Thérèse D. propose une journée de réflexion sur ce qu’est un réseau, 
de travailler sur les savoirs et apprendre à mettre en relation les offreurs et les 
demandeurs. Travail sur la charte.

La prochaine journée se tiendra le 1° Février ou le 1° Mars 2022, date à confirmer.

8- Informations : Christine M.
Plusieurs personnes ont souhaité se désengager de leurs responsabilités au sein du réseau 

soit :
Bernard A. - Marie Noëlle B. - Maryse D. - Françoise D. - Pilou J. -  Elisabeth R..

Deux personnes se sont portées volontaires : Françoise C. – Gaëlle D.
 

Vote du pour la venue de ces deux personnes :
- Contre 0
- Abstention : 0
- Pour : tous

La venue de ces deux personnes au sein du CA est approuvée à l’unanimité.

Le Conseil d’Animation est ouvert à toute personne qui souhaite y participer, il se réunit une 
fois par mois.

Le prochain CA se tiendra le mardi 7 Décembre 2021 à 14 h à la salle Anne Marie 
– MDA.

9- Conclusion : Christine M.

10-  Remerciements : Pilou J.

Le rapporteur de la réunion

Françoise C.


